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Pronunciaron discursos el Delegado provincial de Sindicatos, don Cesar Martin Muñoz; el represen
tante del Delegado Nacional, don Mariano Rojas Morales y el Gobernador Civil y jefe provincial del 

Movimiento, Dr. don Elias Mario Palao Martialay 
Se han presentado catorce Ponencias y el estudió y debate de las mismas se, realizará durante dos meses 

Con toda solemnidad fué inau
gurado . el pasado d í a 16 el 
I I Consejo Económico Sindical 
de nuestra provincia, cuyo anun
cio había despertado un enor
me interés, poniéndolo en el p r i 
mer plano de la actualidad pon-
tevedresa. 

Misa del Espíritu Santo 
Se dió comienzo al mismo, con 

una misa del Espíritu Santo, ce
lebrada a las diez de la mañana, 
en la iglesia Colegiata y á la 
cual han asistido la totalidad de 
los consejeros. 

Sesión inaugural 
A las once y media de la ma

ñana, en el salón de actos del 
Círculo Mercantil e Industrial, 
tuvo lugar la solemne inaugu
ración de este Consejo Econó
mico Sindical de la provincia. 
Asistieron todos los mandos de 
la Organización sindical, rele
vantes personalidades de la v i 
da industrial y ,económica, ha
biéndose constituido la presiden
cia bajo la del Exorno. Sr. Go
bernador civil y jefe provincial 
del Movimiento, Dr. D. Elias 
Mario Palao Martialay, con el 
jefe del Sector Industria de la 
Vicesecretaría Nacional, don Ma
riano Rojas Morales; Delegado 
provincial de Sindicatos don Cé-

L 
En estos días últimos del año, es cuando el espíritu 

despreocupado de apetencias materiales y» dejando a 
un lado sentimientos bastardos, nacidos de la torcida 
inclinación de la materia, se encuentra más dispuesto 
a la hermandad y a la paz. 

Y es que en el alma entran, ante la recordación de 
la Navidad, con mayor intensidad, los efluvios que 
emanan de un convencimiento nacido en laj doctrina de 
Cristo, quien, ya desde el pesebre de Belén, envió a sus 
mensajeros, los angeles, proclamando la paz, y de la 
cual es símbolo la reunión de los miembros de la fa
milia en torno a los manteles paternos y en las dulces 
venturas hogareñas de que son síntesis estas fechas 
amaladas. 

Pero esa paz, esa hermandad, que la Navidad pre
coniza, es como hilos misteriosos que unen a todos en 
los mismos sentimientos, es fuerza íntima y generosa 
que hace olvidar diferencias y volver los ojos a los 
necesitados y menos afortunados, que debe tener con
tinuidad en el tiempo, porque así sólo podrá lograrse 
esa paz que el mundo ansia. Esa paz, fantasma tras el 
cual corren, desasosegadas, todas las naciones, y por el 
imperio de la cual clama continuamente la voz del Va
ticano, que es el eco de la voz del Nacido de Belén. 

No es difícil obtener este preciado don, ya que de la 
voluntad de todos depende. Y si es así, ¿a qué esas 
dificultades y esfuerzos? ¿Por qué es preciso crear or
ganismo» internacionales, organizar reuniones, perder 
el tiempo en conversaciones, establecer misiones diplo
máticas y tanto ir y venir de pro-hombres, de conce
siones, sin resultado alguno práctico?1 Lo que el mundo 
disfruta no es más que una ficción de paz. 

¿Dónde está la paz auténtica? Está en nosotros 
mismos, en los corazones; está en saber domar las 
apetencias y los instintos ambiciosos y malvados; 
está. . . en la buena voluntad. 

Los ángeles, en la noche de Belén, ya lo procla
maban, al anunciar el nacimiento del Mesías: "Paz a 
los hombres de bueña voluntad". Y ésa buena volun
tad nace del sentir cristiano, del1 recto conocimiento y 
empleo de la caridad. 

¿Hay buena voluntad en los eregidos en rectores 
del mundo? 

Acaso en principio, si. Tal vez en algunos existe 
latente el anhelo, pero se malogra al llegar el momen
to decisivo,, por tibieza, por condescendencia, por opo
ner dificultades a otras dificultades, por falta en alguno 
e hipócritamente encubrir su mala fe o egoísmos, cuan
do no odios o resentimientos añejos e insensatos. 

La cierto es que el mundo no disfruta de la paz 
ansiada, a pesar de que año tras año, cual ejemplo, se 
pone ante los ojos del Universo el hecho del nacimien
to del Hijo de Dios, cual indicando que solamente con 
la doctrina de amor y caridad que E ! predicó podrá 
ser obtenida la tranquilidad y la paz de que tan faltos 
estamos en este siglo de inquietudes. 

Desentrañemos y aprendamos la lección magnífica 
que nos brinda la conmemoración que en los presen
tes días celebramos y, en pequeño, busquemos la paz, 
siendo hombres de buena voluntad. 

Que las fiestas de, tanto sabor hogareño como son 
las de Navidad,, sean para grandes y pequeños, ricos y 
pobres, de plena felicidad, fundamentada en un anhelo 
de contribuir, con la aportación de cada uno, a la con
quista de la verdadera y auténtica paz, que quiera Dios 
se refleje esplendorosa, nítida y firme con el año que 
comienza, de 1956. 

sar Martín Muñoz; Delegado 
provincial de Trabajo, presiden
te de j a Etxcma. Diputación pro

vincial, Alcaldes de Vigo y Pon
tevedra y otras autoridades y 
jerarquías. 

Declaradas por el jefe pro
vincial del Movimiento inaugu
radas las tareas del Consejo, el 
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Secretario general del mismo y 
Vicesecretario provincial de Or
denación Económica, dió lectu
ra a las Ponencias elaboradas y 
que han de ser objeto de discu
sión. 

Discurso del Delegado pro
vincial de Sindicatos 

Seguidamente da comienzo a 
su discurso el delegado provin
cial de Sindicatos, don César 

E l Delegado provincial de Siri' 
dicaíos, señor Martín Muñoz, 
abre con acertadas frases, la 
sesión inaugural del Consejo 

Económico Sindical 

Martín Muñoz. Dice como en es
te día se inician, con toda so
lemnidad, las tareas del Conse
jo. La Organización Sindical de 
Pontevedra ha venido trabajan
do, de una manera clara, con la 
cooperación inestimable, por su 
enorme valor, de personalidades 
de indudable prestigio, desde 
hace aproximadamente cuatro 
meses. 

Ha sido deseo de la Organiza
ción Sindical, recogida en su 
Junta de Mandos, el llevar a 
efecto un estudio lo más ex
haustivo posible de los proble-. 
mas que tiene planteados la pro
vincia. 

Explica a continuación el sig
nificado y alcance de los Con
sejos Económicos Sindicales. La 
Exposición Industrial de Gali
cia del año 1944 tuvo como an
tecedente inmediato, en el tiem
po, la constitución del I Conse
jo Económico. Entonces se ten
dió, por razones de la conflagra
ción internacional existente, a 
paliar los efectos de ésta, en 
cuento a las repercusiones que 
tuviera en la economía nacio
nal y provincial. 

Especifica que desde enton
ces se han celebrado dos reunio
nes de importancia para el or
den económico de la provincia. 
La Asamblea de Comercio que 
tuvo lugar en el año 1950 fué 
exponente de ello y, concreta
mente, patrocinó ta Organiza
ción Sindical la *ona Franca de 
Vigo. Porque Sindicatos no so
lo es cauce eficaz sino legítimo. 

Añade que cuando se trata de 

Fué siempre anhelo de la Orga,-
nización Sindical, conceder sus be
neficios a cuantos en la labor dia
ria, a la par que buscan el pan co
tidiano, contribuyen al engrandeci
miento de la Patria, robusteciendo 
su economía. 

Y por esto viene trabajando in^ 
sistente y sin desmayos, con el fin 
de constituir los Grupos provincia
les autónomos, de Molinos Maquile-
ros y de Piensos, que tanto apoyo 
y orientación sindical necesitan. 
L a s ' gestiones encaminadas a tal 
fin han tropezado con algunas, di
ficultades; «males son el espíritu 
Individualista, la incomprensión y 
el desconocimiento sindical que tie
nen los molineros, que con tales 
prejuicios no alcanzan los fines que 
se persiguen en su propio benefi
cio, confundiendo a la Organiza
ción Sindical con otros organismos 
completamente distintos. 

Más se sigue insistiendo en esta 
Importante obra llevándose a cabo 
actualmente, por vía de estudio un 

concierto económico entre el Gru
po Nacionafl de Molinos Maquileros 
y de Piensos y el Servicio Nacional 
del Trigo. En virtud de este con
cierto los industriales molineros 
abonarían a dicho organismo el ac
tual «cañón de maquila" del que 
estos se resarcirían incrementando 
el márgen industrial de transfor
mación. 

Todo ello demuestra cuan inte
resante es la constitución en nues
tra provincia de este Grupo Sindi
cal, y deben estos industriales de 
ello percatarse y, velando incluso 
égoistameiite por, sua propios inte
reses, darse cuenta de lo que pa
ra estos significa disponer de un 
órgano en donde agrupados, pue
dan plantear y buscar solución a 
sus problemas,. 

Sabemos que lo% trabajos enca
minados a la constitución de la en
tidad sindical de Molinos Maquile-
ros se llevan con gran fe y entu
siasmo, lo que permite augurar una 
pronta y definitiva realidad. 

E l Gobernador Civil y Jefe 
Provincial del Movimiento, 
Dr. Palao Martialay, en un 
momento de su brillante dis
curso, cerrando la primera 
jornada del Consejo Econó<-

mico Sindical 

pedir, de apuntar soluciones y 
situaciones graves en el desen
volvimiento económico de una 
provincia, no se puede decir so
lo que el mal existe, sino apun
tar soluciones. 

Y esta es la tarea que el Con
sejo Económico tiene ante sí. 

Dice después que siendo ca* 
torce las ponencias presentadas, 
no son la totalidad, y hace una 
exhortación a que se redacten 
otras por las personas más ca
lificadas. Se refiere concretamen
te a la de turismo pendiente y 
solicita aportación y luces so
bre problemas de construcción 

NUEVOS DELEGADOS 
S1NIJ1CALES g D i t r t i r 

El Delegado provincial de 
Sindicatos, don César Martín 
Muñoz, en uso de las facultades 
que tiene conferidas, ha nom
brado los siguientes Delegados 
sindicales en determinados pue
blos de la provincia. 

Don Heliodoro Feijóo- Mouri-
ño, para-la Comarcal de Bayona. 

Don Francisco Martínez Ba
rros, para la Local de Las Nie
ves. 

Don José Carreira González, 
para la Local de Pazos de Bor-. 
bén. 

Don Jaime Vilanova Martínez, 
para la Local de Salvatierra dei 
Miño. 

Biblioteca Pública de Vigo
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SINDICATO D E ACTIVIDA
DES DIVERSAS 

Junta Económica de Tinto
rerías.—^Se' reunió la Junta 
Económica del Grupo "Tin to-
e r r í a s " , acordando no esta
blecer el Seguro en ropas en
tregadas en estas industrias. 

La Agrupación de Deli
neantes. — Dos reuniones ha 
celebrado la Junta de la A g r u 
pación de Delineantes, tratan
do importantes asuntos rela
cionados con esta actividad, 
informando su,presidente so
bre la reunión celebrada en 
Pontevedra con los delineantes 
de la capital. 

SINDICATO D E L A PESCA 
Liquidación cuotas Monte

pío Bajura.—Se han celebrado 
numerosas entrevistas con los 
componentes del Grupo1' de 
Pesca de Bajura, para acla
rarle^, y ponerles de manifies
to algunas dudas surgidas en 
cuento a la liquidación de cuo
tas en el Montep ío 'de Bajura, 
finalizalndo estas con una re
unión extraordinaria de la 
Junta Social del mentado 
Grupo y modificación del sis
tema de liquidaciones en cier
ros tipos ed embarcaciones de^ 
pesca. 
. . E l Grupo Frío Industrial.— 
En reunión ordinaria cele
brada' por este Grupo se in
formó sobre las cuestiones tra
tadas en reunión celebrada en 
el Sindicato Nacional de I n 
dustrias Químicas, desarro
llándose un amplio cambio de 
sibilidad de establecer un nue-
impresiones con vistas a la po-
vo Concierto para el pago del 
arbitrio por riqueza radicante. 

SINDICATO D E ALIMEN
TACION 

E l Grupo Detallistas de Ul-
tramárinos» —* Se reunió el 
Pleno económico de este Gru
po, para proceder a la cons-
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t i tución del Gremio Fiscal, re
uniéndose posteriormente la 
Junta de gobierno para proce
der al nombramiento de Vice
presidente, Tesorero, Inter
ventor y Secretario. 
. . Horario de Confitería».— 
Realizadas gestiones cerca de 
la Delegación Provincial de 
Trabajo, ésta ha concedido a 
favor de los confiteros de la 
provincia la ampliación del 
horario de apertura y ' cierre 
de sus establecimientos en dos 
hors, r igiéndose, por lo tanto, 
por el horario siguiente: Ma
ñana, de 9 a 2r y por la tar
de de 4 a 9. 

SINDICATO D E L A 
MADERA 

Carpintería de Ribera.—En 
reunión celebrada por la Jun
ta Económica de este Grupo 
provincial, fueron tratados los 
asuntos siguientes: Realizar 
gestiones ante los Organis
mos competentes, a fin de que 
se prohiba la exportación de 
la madera de roble, al objeto 
de que puedan ser, atendidas 
las necesidades de esta indus-
4ria. También se t r a tó de so
licitar que no se permita la 
tala de estos árboles para otra 
aplicación que no sea la cons
trucción naval, ferrocarriles y 
envases. Otra de las cuestio
nes estudiadas fué el intrusis
mo en la actividad industrial 
y también sobre la dirección 
técnica en los astilleros de la 
provincia. Y, finalmente, fué 

presentada por varios indus
triales una moción sobre el 
aumento de tarifas en los 
varaderos. 

Reunión de la Junta Sindi
cal̂ —Se desarrolló gran ac
tividad en la reunión de la 
Junta Sindical de esta enti
dad. Se ocupó la misma "de 
las siguientes cuestiones: L i -
quidación de presupuestos de 
gastos e ingresos de 1954; 
confección de presupuestos 
para el próximo ejercicio de 
1956; nueva escala de presta
ciones del Subsidio Familiar; 
instrucciones de la Sección 
Social Central en relación con, 
las vacaciones de los trabaja
dores, según aclaración de la 
Dirección General de Trabajo. 

SINDICATO D E L ESPEC
TACULO 

Ante la festividad de San 
Juan Bosco.—Se reunieron los 
Vocales y Enlaces del Grupo 
de Cinematografia, para tra
tar sobre la festividad de San 
Juan Bosco, acordándose rea
lizar las necesarias gestiones 
para que en dicho día, 3; de 
enero, no se celebren sesiones 
de cine, para solemnizar la 
indicada festividad. 

Asamblea general de Em 
presarios de Cine.*—Se ha re
unido la Asamblea general de 
Empresarios de Cines, para el 
estudio y aprobación de los 
presupuestos de ingresos y 
gastos para el año 1956. 

Aportación personal a la diferen
ciación de razas ovinas en Galicia 

Es de notar, como los zootéc
nicos .españoles al describir los 
ovinos de nuestra Patria, i n 
cluyen a la totalidad de los la
nares de Galicia en una sola ra
za: la Churra. Por diferir de 
osle criterio que impera, es por 
lo que nos decidimos a publi
car este modestísimo trabajo, 
en el cual trataremos de de
mostrar que no es la raza an-
(eriormente indicada exclusiva 
en la-región gallega, sino que 
convive con otra colectividad, 
1 elativtimente numerosa, cuyos 
caracteres son distintos.-

Ya los campesinos gallegos 
distinguen sus ovinos en dos 
grupos, uno a cuyos-componen
tes denominan ovejas del mon
te o bravas. El primero de los 
dos grupos es realmente el que 
pertenece a la raza Churra y sus 
caracteres concuerdan exacta
mente con los de los individuos 
de la misma raza existente en 
la región castellano - leonesa. 
Convive con los grandes r u 
miantes, a los que acompaña du
rante las horas de pastoreo, y 
aunque lo general es que ten
gan alojamientos diferentes, se 
dan casos en que los compar
ten, de modo que se benefician 
directamente de las raciones des
tinadas a los mismos, pero aun
que vivan separados existe la 
costumbre de sincronizar, en to
do caso, los piensos dé una y 
otra especie. Cada propietario 
posee una o dos, lo cual hace 
muy difícil, que se encuentren 
rebaños de esta entidad racial. 
Su desarrollo es perfecto y su-
ftrtilidad elevada, pues lo ge
neral es que tengan dos partos 
anuales, en su mayoría dobles; 
lospartos triples son frecuentes, 
no Riendo excesivamente raros 
los cuádruples. El ilustre autor 

«¡niimimiiomiii iminiimii iminii i imii i^ 

CALDAS DE REYES 
E L GREMIO DE ACTIVIDADES 

DIVERSAS.— Celebró reunión la 
Junta Eoonómica de este Gremio 
tomándose, entre otros, los acuer
dos de: informar la solicitud de la 
Medalla de Trabajo a favor do dpn 
José Sesto Gabral, médico de la 
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Sindicato Prevínclol de Alimentación y 
Producto! Coloniales 

REUNION D E FABRICAN
T E S D E CHOCOLATES, 
GASEOSAS, PASTA PARA 

SOPAS Y G A L L E T A S 
Se trató del Concierto sobre 

el impuesto de la riqueza 
radicante 

En el salón de actos de la 
Delegación Provincial de Sin-
didatos se ha reunido el Ple
no de los Grupos Sindicales 
de" Fabricantes de Chocolates, 
Gaseosas, Pastas para Sopa y 
Galletas, al cual han asistido 
más de ciento veinte indus

tr iales. Fue presidida esta re
unión por el jefe - del Sindi
cato provincial de Alimenta
ción y Productos Coloniales, 
en el cual es tán encuadrados 
dichos Grupos, don Saúl Váz 
quez-Viso Rodrígíiez, al que 
acompañaban los jefes de los 
respectivos Grupos. 

-Se t r a tó , única y exclusiva
mente, sobre la necesidad de 
solicitar nuevo concierto a es
tablecer con la Excma. Dipu
tación Provincial,, para la 
exacción del . impuesto sobre 
Riqueza Radicante, dando co
mienzo la sesión con la lec
tura de la nota publicada por 
dicho organismo provincial en 
el Boletín Oficial de l a . Pro
vincia de fecha 7 del mes en 
curso. 

En su consecuencia y a te
nor de lo dispuesto en la Or
den ministerial de 21 de di
ciembre de 1954 y Olden ge
neral 'de Delegación núme

ro 68, se acordó solicitar de ' 
la Excma. Diputación Provin
cial, y de acuerdo con Jias-dis-
posiciones vigentes, estable
cer concierto para la exac
ción del impuesto de Riqueza 
Radicante, afecta a los Gru
pos ya citados, y una vez co
nocidas las condiciones del 
mismo -reunir nuevamente la 
Asamblea para su aprobación 
y aceptación, y dar cumpli-
mieríto a los demás requisitos 
legales. 

11 Csremio die P e l u q u e r o s 

se convierte en 0. árfesano 
La Sección Económica-del Gre

mio de Peluqueros, en sus dtfs sec
ciones de caballeros y señoras, ha 
celebrado una interesante reunión, 
en la cual se determinó transfor
mar su condición en artesana, acor
dando su ingreso en la Obra Sindi
cal de Artesanía. 

Tomado este acuerdo, se proce
dió a la elección de mandos de !a 
nueva • entidad artesana, ía cual lió 
el siguiente resultado: Maestro 
Mayor, don Manuel Sánchez Ló
pez; Síndico, don Manuel Blanco 
Várela; Jueces de examen, don 
Gor^onio Calleja López y don Ma
nuel Núñez Miguez; Mayordomos, 
don Enrique Treig y doña Pilar Ri-
vero; Veedores, doña María Gastell, 
don Celso Fontán, don Esteban 
Sánchez, doña Rosa Palmeiro, don 
Manuel Sánchez Mayo, don Edel-
miro Loureiro y don Juan Puga; 
Jurados, don Juan Andrade Morei-
ras y don Enrique Pereira Peña; 
Jefes de Sección, don Amadeo AUú 
Domínguez y doña Pilar Fernán
dez. 

villa. El expediente de solicitud 
fué iniciado por el Ayuntamiento: 

También en esta misma reunión 
se nombró una Comisión Perma
nente, para la celebración de reu
niones mensuales. 1 

PREVISION SOCIAL.— Por la 
Corresponsalía de la Obra Previ
sión Social fueron hechos efecti
vos los Subsidios. Familiares, co
rrespondientes a los mese§ de ju 
nio y julio, por valor de 64.892,50 
pesetas 

REDONDELA 
LA COFRADIA DE PESCADO

R E S . — Celebró le preceptiva reu
nión el Cabildo de esta' entidad, 
ocupándose, en el transcurso de la-
misma, de la resolución dê  asun
tos administrativos. 

SEGUROS SOCIALES ENTRE 
LOS PESCADORES.— Por la Co
fradía de Pescadores fueron reali
zados, los siguientes pagos, entre 
sus beneficiarios: por Subsidio Fa
miliar, 7.790 pesetas; Seguro de 
Accidentes, 1.417,30; y por Segu
ro de Enfermedad, 5.480,75. 

PREVISION SOCIAL.—. Por la 
Corresponsalía de esta Obra Sindi
cal, se abonó a los trabajadores del 
campo la cantidad de 35.886 pe
setas, en concepto de Subsidio Fa
miliar, correspondiente a los me
ses de junio y julio. 

Puentecaldelas 
Reunitfn de ta Hermandad de 

Labradores y Gznaderos.—Cele
bró reunión el Cabildo de esta 
Hermandad Sindical, adoptándo
se, entre otros, los acuerdos si
guientes: abonar al señor Gu
ra párroco de Justanes la pér
dida que le ha producido el mal 
rendimiento del maíz que ha
bía sembrado en una parcela de 
su pertenencia, pérdida fijada 
en 180 kilos; estudiar por una 
Comisión designada al efecto, 
en la zona de la parroquia de 
Justanes el emplazamiento pa
ra lá posible construcción de 
un embalse para regadío. 
Previsión Social. —• Por la Co
rresponsalía de la Obra Sindi
cal Previsión Social, se ha sa
tisfecho la cantidad de 35,300 
pesetas por Subsidio Familiar, 
correspondientente a los meses 
de junio y julio del presente 
año. 

Víilanueva de Arosa 
Hrmandad de Labradores y 

Ganaderos.—El Cabildo de esta 

I 
Hermandad Sindical se reunió, 
procediendo al -estudio de la 

distribución de créditos por 
225.000 pesetas; sobre cursillos 
de agricultores españoles en 

los Estados Unidos; formular 
reclamación sobre distribución 
del cupo del impuesto provin
cial del campo, y enterarse de 
los aumentos registrados en 
materia de subsidios. 

La Cooperativa del Campo.— 
En la última sesión celebrada 
por la Junta Rectora de esta 
Cooperativa, se tomaron los si
guientes acuerdos: Presentar a 
la aprobación el primer infor
me sobre el establecimiento de 
un importante y trascendental 
servicio de compras de cose
chas' a los afiliados; construc
ción de las instalaciones para 
almacenamiento y conservación 
de los productos, y adquisición 
de los medios de transporte; 
utilizar, a efectos de financia
ción de este ambicioso vplan, 
las legislaciones de Colonización 
y Crédito Agrícola. i 

Se acordó también gestionar 
del Ministerio de Agricultura, 
a través de los servicios agro
nómicos, provinciales, la i m 
portación de 30.000 kilos de se
milla de patata seleccionada. 

Otro de los acuerdos adopta
dos fué firmar contrato con la 
firma C. R. O. S. S., para un p r i 
mer pedido de 40 toneladas de 
superfosfatos de cal. 

Previsión Social.—La Corres
ponsalía de esta Obra Sindical 
ha distribuido subsidios fami
liares por un total de 74.000 
pesetas, correspondientes a los 
meses de junio a septiembre del 
presnte año. 

Paenteareas 
Las Juntas Económicas.—Ba

jo la presidencia del Delegado 
Comarcal se han celebrado las 
reuniones de las Juntas Econó
micas de todas las entidades 
sindicales de la localidad, a fin 
de estudiar la conveniencia de 
solicitar el cambio de horario 
del os establécímientos, adap
tándolas a las características 
de la villa. 

La Hermandad de Labradores 
y Ganaderos.—Se ha reunido el 
Pleno del Cabildo de esta Heí-
(Pasa a la siguiente.) 

señor Aparicio, consigna en su 
*"otéenla Especial" (Cap. V I I I , 
página 332), para la Agrupación 
Churra Gallega, un peso medio 
de 25 kilos para los machos y 
18 para las hembras. Nosotros 
hemos efectuado numerosos pe
sajes y la media obtenida coin
cide con la que dicho autor da 
para la Agrupación Cantábrica 
y Pirenaica. 

Los • ovinos del monte o del 
moquillo, nombre por el que 
también se les conoce, por ser 
muy propensas al catarro de la 
mucosa nasal, viven corriente
mente en rebaño, en unas con
diciones de tipo ambiental muy 
deficientes, lo cual explica que-
siendo una raza originariamen
te desarrollada, haya disminuí-
do de peso como consecuencia 
de una alimentación insuficien
te, hasta llegar a su franca el i-
pometría actual. Pastan durnte 
todo el día en el monte, para 
regresar cuando llega la noche . 
a la cuadra, en donde no se les 
ofrece ración suplementaria al
guna. Su fertilidad es baja,, pues 
lo corriente es que tengan un 
solo parto anual, que en la i n 
mensa mayoría de los casos es 
único. No obstante, se aprecia 
que posee una amplia capacidad 
de reacción, pues las escasas 
individualidades criadas en un 
régimen,, mixto de estabulación 
y pastoreo aumentan de talla 
ocn rapidez. Son los anímales 
pertenecientes a esta raza los 
que componen el grueso de- las 
expediciones dirigidas a los ma
taderos de fuera de la región, 
lugares donde ( se efectúan los 
pesajes, de tal modo que es po
sible que sea en ellos donde se 
confunden los caracteres de una 
y otra raza. 

A primera vista se diferen
cian los individuos de una y 
otra agrupación, no sólo por el 
peso, ya que una es eumétrica 
(la Churra), mientras que 'j la 
otra es elipómetrica. sino tam
bién por los demás caracteres. 
La raza del monte, en lo que 
se refiere al perfil tiende a ser 
cóncava. La cabeza es un tan
to pesada y su cara alargad. 
Las aresds orbitarias son sa
lientes y posee además los su-
pranasales rectos, siendo el ho
cico grueso. E l cuello y el tron
co son alargados y la grupa un 
tanto derribada. El vellón es 
abierto y basto y suŝ  briznas 
son de escasa longitud. En la 
inmensa mayoría de los casos 
carece en absoluto de pigmen
taciones, pero en las escasas i n 
dividualidades que las presen
tan, son de un color amarillen
to. Sin embargo el detalle, a 
nuestro juicio, más característi
co que la diferencia muy cla
ramente y que de todo punto 
imposible su confusión con la 
raza Churra, radica en la cola, 
cuyo extremo no llega a los cor
vejones. 

Acerca del origen de esta ra
za, cabe la posibilidad de que 
fuese importada a nuestra Pa
tria con las invasiones r(órdi-
cas. En aquellos tiempos a la 
expansión del hombre a nuevos 
territorios iba estrechamente 
relacionado el extender las es
pecies animales que él había 
domesticado y que favorecían 
su locomoción o les eran indis
pensables para atender a su 
vestido, alimentación, etc. La 
concordancia de un detalle tan 
característico como el de la tío-
la nos autoriza a que entron
quemos su origen con el de los 
ovinos del Mar del Norte (O. A. 
Ingevonesis de Sansón). 

Como resumen de estas bre
ves consideraciones, deben sen
tarse las siguientes conclusio
nes: 

A) En Galicia existen dos ra
zas de ovejas: la Churra y la 
del Montee. 

B) La raza Churra es eumé
trica, al igual que en la región 
castellano-leonesa. 

C) Las ovejas del moüte son 
realmente las elipométricas. 

D) Los detalles diferenciales 
de las dos razas son terminan
tes, 

I . ANTON CAAMAÑO 
yeterinario 
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El Enlace Sindical es la mas modesta pero al mismo \ 
tiempo, la mas importante pieza del Sindicato 

Por J . F . PUCH 
"Llegue a triunfar en mi 

mpeño, después de tantas es-
luerzos. no por lo que la g-en-
L dice bondadosamente de 
jí sino por haberos sabido 
omprender." 
Con estas palabras corres

pondía el célebre fabricante 
automóviles " Henry Ford 

I colosal homenaje que sus 
diez mil obreros le tributaron 

I l l a por el año l921-
> Afectivamente, para Henry 
WoTá—uno de los más com-
pletos hombres de empresa 

tíjue conocieron los tiempos— 
H factor hombre, el capítulo 
social de su negocio era más 
importante aun que el pura
mente técnico. B l mismo Ford 
cuenta en varios escritos per-

Isonales cómo su mejor hora 
¡del día era aquella en que s?e 
[reunía con los obreros más 
Icalificados de cada una de las 
[secciones, para, sin apuro de 
¡tema concreto, cambiar i m -
Ipresiones con ellos. A veces, 
I incluso, rechazaba la visita 
•de algúún alto empleado de la 
i factoría con tal de no inte-
Irrumpir su charla con los más 
í modestos protagonistas de su 
I gesta industrial. De aquellas 
I reuniones extra ía Ford las en-
Iseñanzas más necesarias, que 
( eran—y son—^menester a un 
[ auténtico jefe de empresa. En-
Iseñanzas que aplicó certera-
1 mente a su industria,, consti-
ituyendo un estupendo ejemplo 
[de lo que debe ser una empre-
| sa en lo social. 

Esto ocurrió hace medio si-
Iglio, Lógico sería que con la 
I erosión de los treinta y tantos 
¡años posteriores tal ejemplo 
¡social, en todo el mundo, se 
¡hubiese perfeccionado, exten

dido, purificado' y puesto al 
día. No ha sido, salvo muy 

[ raras excepciones, así. Se ha 
dado un paso a t rás . ¿ Por qué ? 
Pues, sencillamente, porque 
el capitalismo ha centrado to 
da su visión del mundo, en una 
contabilidad de hombres, pon
derados estrictamente c o n 
arreglo a su función produc
tiva, A l trabajador sé le ha 
llegado a considerar, en mul 
titud de ambientes, como-una 
simple máquina, que se al i 
menta con jornales y alguna 
que otra migaja caída del 
mantel de lo^ beneficios. 

Por ahí no está el camino. 

Pn r ahí sulge con alarmante-
frecuencia y rapidez, ese foco 
de infección nacional que es 
la lucha de clases. Evitar és
ta es, por de pronto, tanto co
mo conquistar lia cabeza de 
puente en una decisiva bata
lla. Mas para alejar el peligro 
de la lucha de clases no bas
ta que la idea se encuentre en 
el ánimo de los que advierten 
la amenaza.. Hace falta un ins
trumento, una fórmula cor
dial y armónica, una idea ágil, 
y moderna que no puede ser 
otra que el; Sindicato. 

Afortunadamente, E s p a ñ a 
dió con esa fórmula—verda
dero antibiótico contra la lu 
cha de clases—del sindicalis
mo, proyectámdolo y dfun-
diéndolo sobre la vida espa
ñola en su original estructu
ra de verticalidad. Partiendo 
de ese primer documento de
mostrativo del ansia social del 
•Movimiento;, qiie es el Fuero 
del Trabajo, el Sindicato con
sideró a la Empresa como uni
dad productora, en la que in-, 
timan con semejante impor
tancia los dos factores esen
ciales: el económico y el so
cial. De ahí que la Ins t i tución, 
sindical sea tan conquista pa
ra eli empresario como para 
el obrero. Y que sea más to
davía : la autént ica conquista 
de nuestro tiempo. 

Ahora .bien, el Sindicato, 
pese a su estructura, amplia y 
diversa, no puede llegar, ma
terialmente, a cada empresa, a 
todas las unidades de produc
ción que encuadra. Por ello, la 
Organización de los Sindica
tos, y para lograr ese punto 

- de perfección social que pre
cisaba, dió vida al papel des
empeñado por el trabajador, 

. que hoy actúa de enlace entre 
el Sindicato y la Empresa. 

E l enlace, con ser el más 
modesto colaborador del Sin
dicato, es en él pieza impor
tante. En el enlace no debe 
ver el empresario un elemen
to de discordia, sino un pre
cioso colaborador que le en
camine hacia'el Sindicato, co
mo hacia los propios produc
tores de la empresa. 

¿Qué cuáles son las obliga
ciones del enlace sindical? To
das las que supongan satisfac
ción de las justas aspiraciones 
del trabajador. Justa es, por 
ejemplo, la necesidad de un 

Anuncio de Concuño Subaito 
La Delegación Nacional de Sindicatos de F. E. T. y 

,.cte las J. O. N . S., anuncia concurso-subasta para la 
adjudicación de las obras de adaptación de un edificio 
sito en Ja Plaza de la Estrella, de Pontevedra, para ins
talar la Su-bdelegación Sindical. 

El presupuesto de contrata es de U N M I L L O N 
CUATROCIENTAS V E I N T I C I N C O M I L TRESCIEN
T A S OCHENTA Y S I E T E pesetas con C U A R E N T A 
Y CINCO céntimos. 

La fianza provisional ha de ser depositada en la 
Adminis t ración de la Delegación Sindical Provincial, en 
Vigo, García Barbón, 65, i.0, y asciende a la cantidad 
de V E I N T I O C H O M I L Q U I N I E N T A S S IETE pesetas 
coh SETENTA Y CINCO céntimos. 

• Las proposiciones para optar al concurso-subásta se 
admit i rán en la Secretar ía Técnica de la Obra Sindical 
del Hogar, en Pontevedra, Andrés, Muruáis , 12, 3.0, du
rante quince días naturales, contados a partir de la 
fecha de publicación del presente anuncio en el Bolet ín 
Oficial del Estado. 

El proyecto y pliego de condiciones es tarán de ma
nifiesto en la Secretar ía Técnica de la Obra Sindical 
del Ho^ar en Pontevedra. 

El anuncio ha sido publicado en el Boletín Oficial 
del Estado número 353, de fecha 19 de'diciembre. 

Pontevedra, 21 de diciembre de 1955.—EL SECRE
T A R I O TEiCNICO D E L A O. S. D E L HOGAR. ' 

mayor salario cuando la mar
cha económica de la empresa 
lo permite; el acondiciona
miento del lugar de trabajo 
para que el productor no la
bore en un ambiente antihi
giénico o peligroso; la más 
modesta, pero de las más im
portantes piezas del • Sindica
to : EnlaceN sindical. 

La propuesta de est ímulos 
a los mejores obreros; las su
gerencias para una mejor or
denación del trabajo; la v i 
gilancia para que las obliga
ciones empresariales con res
pecto al seguro social estén 
puestas al día, etc. 

No sería - fácil el cumpli
miento de todas estas funcio-

.. nes a un hombre ajeno ,a. la 
' Empresa, pero el hecho de que 

el enlace sindical sea precisa
mente t rabajador—y en mu
chos casos el mejor trabaja
dor—en el propio centro de 
producción, le coloca en con
diciones óptimas para salir 
airoso. 

El Enlace lleva al Sindica
to la impresión más autén t i 
ca y reciente de lo que es la 
Empresa en su aspecto social. 
El conjunto de impresiones, 
que los Enlaces faciliten al 
Sindicato será un valioso mó
dulo para que se calibre, en 
todo instante, cada necesidad, 
y que ésta, en camino ver t i 
cal, se haga llegar a los Or
ganismos superiores, al Po
der público. 

Mucho puede hacer el En-
. lace sindical para qne la Em

presa no sea sólo una acumu
lación de medios materiales, 

"sino una asociación de hom
bres con sus derechos y de
beres. Mucho' puede y debe 
hacer en Enlace, logrando un 
sindicalismo "que sea magn í 
fica y salvadora fórmula de 
inquietud para que sin estar 

6n algunas ©elegaciones 
se han celebrado Juntas de Mandos Sindicales 

En Puenteareas 
Se celebró el 11 del actual, 

bajo la presidencia del Delega
do Sindical Comarcal, con asis
tencia de los jefes de las enti
dades integradas en aquella De
legación y los Concejales sindi
cales. | 

Después de haberse dado lec
tura a la Circular de la Dele
gación Provincial de Sindica
tos 10-55, que da normas pa
ra el cumplimiento de la Orden 
de Servicio de la Delegación 
Nacional de Sindicatos núme
ro 279, se' procedió a la consti
tución de la Junta de Mandos, 
explicando el Delegado Comar
cal cuáles son los asuntos que 
esta Junta debe tratar y la f i 
nalidad de la misma, terminan
do esta primera reunión con un 
amplio cambio desimpresiones 
sobre el particular. 

En Meis 
Tuvo lugar el día 19 la re

unión de la Junta de Mandos de 
esta Delegación Sindical Local. 
Asistieron los jefes de todas las 
entidades sindicales de locali
dad y los Concejales sindicales. 

El Delegado informó en rela
ción con la obra de electrifica
ción de la parroquia de San 
Martín, conviniéndose en acti
var la ejecución de las mismas. 

Expuso también que existe un-
presupuesto para lavaderos y 
fuentes públicas en el plan de 
cooperación formulado por la 
Diputación provincial, en favor 
de este Municipio, acordándose, 
en consecuencia, que en su día 
se informe de los lugares en 
donde son necesarias estas obras, 
para realizar las gestiones ne
cesarias cerca del Ayuntamien-

. to. Se fijó el plazo de quince 
días para que sea presentada 
relación de obras a realizar. 

En Redondela 
Se reunió en esta villa, bajo 

la presidencia del Delegado Co
marcal de Sindicatos, la Junta 
de Mandos sindicales, con asis
tencia de los jefes de todas las 
entidades y Concejales-del tercio 
sindical, tratándose importantes 
asuntos, entre los que es preci
so destacar: 

Bl problema que tienen plan-quietos, estemos en paz ., 
ijimiimiiiiiiHiiimiiiiiiuiiiiim 

VIENE DE La ULTIMA 
dillo y a la unidad de los espa
ñoles, y por eso ha sido posi
ble tal realidad. Mantengámo
nos en esta postura. Demos va
lor, apoyo y saber para conse
guir la prosperidad de la pro
vincia, que en último término 
siempre será la prosperidad de 
España". 

Grandes aplausos rubricaron 
las palabras del Gobernador oi-
vi l y jefe provincial del Movi
miento. 

Las Comisiones de trabajo 
Por la tarde, en las distintas 

salas de la Delegación provin
cial de Sindicatos comenzaron, 
su labor las Comisiones de tra
bajo, encargadas del estudio y 
debate de las distintas ponen
cias. Esta labor ocupará a es
tas Comisiones, aproximadamen
te, unos dos meses, para que, 
perfectamente estudiadas y ma
duradas, sean presentadas al 
Pleno, que ha de aprobar las de
finitivas conclusiones. 

Por el momento,, las ponen
cias presentadas para estudio a 
este I I Consejo Económico 
Sindical, son las siguientes: 

Ponencia i.a "Necesidad de 
un Pilan provincial de Orde
nación -Económico-Social del 
Campo". Ponente, don César 
Eópez .Canabal. 

Ponencia 2.a "Problemas 
económicos de la pesca de ba
j u r a " . Ponentes, don Raimun
do Fernández: Montenegro y 
don José Pérez Campso. 

Ponencia 3.a "Posibilidades 
Nacionales e Internacionales 
de la Zona Franca de V i g o " . 
Ponentes, don José Eligió 
Prieto Moressi y don Ricar
do Torres Quiroga. 

Ponencia 4.a "Problemas del 
Aeropuerto de V i g o " . Ponen
te, don José Farias Márquez. 

Ponencia 5.a "Panorama 
Económico'-Sociali del Cam
po". Ponentes don Ismael 
Sierra Franco^ y don César 
Mínguez de la Rica. 

Ponencia 6.a " L a ganader ía 
pontevedresa y su industriali
zac ión" . Ponente, don Benito 
Fernández García Fierro. 

Ponencia 7.a "Problemas 
de la industria de subproduc
tos de la pesca". Ponentes, 
don Eugenio Luis Rodr íguez 
y . don Eugenio Rodr íguez 
Otero. 

Ponencia 8.a " L a crisis de 
sardina en Galicia y sus pers
pectivas". Ponente,-don Bue
naventura Andréu Moreda. -

Ponencia 9.a "Arrendamien
tos, r ú s t i c o s " . Ponente, don 
Juan Vidal Fraga. 

Ponencia 10.a " P o s i b l e s 
aprovechamientos hidráulicos 
en la provincia de Pontevedra 
con fines agrícolas e indus
triales". Ponente, don Anto
nio Iribarren Negrao. 

/ Ponencia 11.a " ( E n s e ñ a n 
zas y divulgación agrícola en 

. los medios rurales". Ponente,-
don José M.a H e r n á n Sáez-
Meoro. 

Ponencia 12.a "Posibilida
des alimenticias de la cabana 
provincial" . Ponente, d o n , 
Apolinar Bugallo Sineiro. 

Ponencia 13.a "Foros" . Po
nente, don Rafael Areses Pé 
rez. 

Ponencia 14.a "Electrifica
ción ru ra l " . Ponente, don Pe
dro Rui'bal Sabio. 

teado los. beneficiarios del Se
guro obligatorio de Enferme
dad de las parroquias de Cedei-
ra, San Vicente de Trasmañó y 
Chapela, al tener que desplazar
se a Vigo, después de las 21 ho
ras para ser atendidos por el 
módico de guardia, ya que los 
médicos de zona no están obli
gados a la asistencia desde d i 
cha horá. 

Se trató también de la situa
ción que se crea al no existir 
en Redondela odontólogo del Se
guro de Enfermedad, por lo cual 
los beneficiarios se ven obliga
dos para esta asistencia a tras-
aladse a Vigo, con los consi
guientes perjuicios. 

El Patrón Mayor de la Cofra
día de Pescadores informó, en 
relación con el puerto pesquero, 
que es problema fundamental 
para la clase pescadora. Relató 
los trámites seguidos; indicó 
q u e están ya proyectados y 
cumplidos todos los trámites, 
estando solamente pendiente de 

; la aprobación úe la Dirección 
General de Puertos, acordándo
se elevarse a las jerarquías pro
vinciales comunicación, a fin de 
que se realicen gestiones enca
minadas a oonsguir la ^definiti
va solución de un asunto de tan 
vital interés y necesidad. 

Otro de los asuntos tratados 
fué el fomento y protección de 
los bancos de moluscos de la en
senada de San Simón, para lo 
cual el Patrón Mayor de la Co
fradía de Pescadores, recordó 
la aprobación por esta de un 
Reglamento sobre las formas y 
modo de pescar, en evitación de 
la desaparición total, de las es
pecies, que son hoy la mayor 
fuente de ingresos que tienen 
los marineros. 

A C T I V I D A D E S 
VIENE DE LA tJLTIMA 

interesantes asuntos, de los cua
les conviene destacar el estu
dio realizado; sobre el conteni
do del oficio circular 8-55 de la 
Comisaría General de Abasteci
mientos y Transportas, acordán
dose, con carácter general y ur
gente, elevar escrito al Sindi
cato Nacional, 'proponiendo d i 
versas modificaciones en cuan
to a la implantación del nuevo 
sistema de suministro de mate
rias primas, a base de la capa
cidad de producción. También 
se trató de ciertas deficiencias 
observadas en cuanto a las tran
sacciones en la Lonja del Pes
cado del Puerto de Vigo, y que 
pasaron.a estudio ulterior en la 
reunión conjunta de Grupos. 

Los Almacenistas de Ultra-
marinós, en el Sindicato de 

Alimentación 
La Junta Económica del Gru

po de Almacenistas de Ultra
marinos ha celebrado varias re
uniones, tratando en todas ellas 
asuntos de suma importancia. 
Entre estos figuran: la situa
ción económica 1 creada por el 
actual sistema de intervención 
de la almendra en esta provincia. 

También los almacenstas de 
aceite establecidos en el Ayun-
lamiento de Vigo, para solucio
nar la escasez'de a'ceite, acorda
ron dirigirse al Excmo. Sr. Go
bernador civil de la provincia, 
rogando una solución, al mis
mo, habiendo sido resuelto di
cho problema gracias a las d i -

. ligentes y activas gestiones de 
la primera autoridad. 

A V A N T E en 
nuestras Delegaciones 

mandad Sindical, para, tratar, 
única y exclusivamente, de la 
situación creada en relación con 
el Centro de Mejora Ganadera, 
habiéndose tomado acuerdo fa
vorable. 

Visitas a las Delegaciones Lo
cales.—Con el fin de compro
bar el funcionamiento de las 
Delegaciones Locales dependien
tes de esta Comarcal, y dar las 
instruccions necesarias para el 
mejor funcionamiento de las 
mismas, han girado visita a las 
de Mondariz y Mondariz-Balnea-
rio, el Delegado y Secretario 
de esta Comarcal. 
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F: Sin<á 
el Consejo Sindical para que 

sea un éxito". 
La Organización Sindical—ex

pone—es uno de los fundamen
tos del actual Estado español y, 
sin duda, el único cauce a trar 
vés del cual las aspiraciones 
pueden elevarse a los altos po
deres. Como todo cuerpo que ca
mina, necesita dos piernas, que 
son el aspecto social de nues
tros Sindicatos y el aspecto eco
nómico de los mismos. Al ha
cer esta diferencia no se preten
de separarlos. Es porque los 
problemas tienen que tratarse y 
enfocarse, en su iniciación, de 

naval, tributarios -y fiscales. Su 
llamamiento es a todos, ausentes 
y presentes; labor constructiva, 
ideas personales, sugerencias.. Y, 
sobre todo, labor de conjunto. 

Manifiesta su deseo de que las 
conclusiones vayan respaldadas, 
por una auténtica resonancia)» 
para que la labor realizada sea 
completa, eflcz y perfecta. Y 
dice: "Es un emplazamiento, 
frente a las responsabilidades 
de toda una provincia, que se-
debate bajo signo económico 
adverso por el éxodo de la ma
yor parte del campo." 

Se refiere después a la emi
gración, que no es mal cuando 
se trata de llevar fuera de las 
fronteras la pujanza de nuestra 
actividad, pero que indudable
mente lo es por cuanto pueda 
representar pura necesidad de 
conseguir un nivel de vida no 
posible en los límites nacionales. 

Y finaliza solicitando de to
dos su mejor voluntad e i l u 
sión, a fin de llegar a una rea
lidad tangible que implique una 
Patria mejor. 

Grandes aplausos cerraron la 
brillante oración del Delegado 
provincial de Sindicatos. 

Intervención de don Mariano 
Rojas Morales 

El jefe del Sector Industria 
de la Vicesecretaría Nacional de 
Ordenación Económica, intervi
no a continuación. 

Dijo que hacía 24 horas es
tuviera, en representación de la 
Delegación Nacional, al clausu
rar el Consejo Económico de 
Lugo, en donde se ha trabajado 
mucho, muy bien y con gran efi
cacia, y que hoy asistía tam
bién, en representación de la 
Delegación Nacional, a ser testi
go de la puesta en marcha del 
Consejo Económico Sindical de 
la provincia. Agrega: "Tengo 
que agradecer, en nombre de la 
Delegación Nacional, al Gober
nador civil su presencia en este 
acto inaugural, y el aliento que 
está prestando a la Organización 
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Concuño* de Canto. Baile, Caricato*, 
« f e , en lot «Sábadoi Famifíaref del H. del Productor» 

Hace una llamada a la com
prensión y a la unidad, despre
ciando individualidades que 
perjudican, y termina su inter
vención diciendo: '"La labor ha 
de tener altura de miras sufi
cientes para que a través de una 
sana colaboración se llegue al 
mejor nivel económico de la 
provincia". 

El orador fué muy aplaudido. 

Discurso del Gobernador civil 
y jefe provincial del 

Movimiento 
El Dr. Palao Mártialay pro

nunció unas vibrantes palabras. 

Aspecío que ofrecía el Salón del Círculo Mercantile Industrial,en 
la sesión inaugural del Consejo Económico Sindical de ta provincia 

alguna manera, pero no es bue
no comprenderlo por separado. 

"El porvenir económico — s i 
gue diciendo—-de esta provincia 
y de esta ciudad extraordinaria, 
es quizá mayor del que muchos 
vigueses se puedan suponer; 
nosotros podemos así decirlo, 
por verlas desde un plano ale
jado. Por eso las conclusiones 
del Consejo serán examinadas 
con muchísima atención desde 
arriba." 

La Obra Sindical "Educación y 
Descanso", para estimular el arte en 
general entre los productores con afi
ciones diversas, lo mismo. que en
tre los hijos de éstos, organiza fre
cuentes actividades destinadas a dar 
a conocer ios valores y asi reciente^ 
mente ha iniciado unas reuniones en 
el Hogar del Productor de Vigo, que 
titila "SABiVCOS FAMILIARES DIL 
HOGAR DEL PRODiUCTCIR", en las 
que actúan- muchachos y muchachas 
en diversas modalidades de canto, 
baile, etc., etc. 

Para darle más realce y mayor 
interés a las referidas reuniones y 
a la vez un mayor estimulo a los 
í-rtisías aficionados, en éstos ' SA
BADOS FAMILIARES DEL HOGAR DEL 
PRODUCTOR", se celebrarán Concur
sos con carácter provincial de can
to, solistas, agrupaciones corales, 
trios y cuartetos hispano-americano, 
caricatos, bailes regionales, etc., con 
arreglo a las siguientes bases: 

I2.— Podrán tomar parte en éste 
Concurso .todos los aficionados que, 
previo un ensayo, se encuentran ca
pacitados para actuar. 

2S.— Al tomar parte en el Con-
c.irso, por distintos grupos, la eli-
mina^oria se verificará por vota

r o n del público al cual se le entre
gará una hoja en la cual figurarán 
todos oís concursntes por grupos en 
las distintas, modalidades, tachando 
a aquellos que a su juicio crean y 
dejando a uno por grupo sin tachar. 

35.— Los profesionales podrán to
mar parte, fuera de programa y sin 
opción a premio. Los concursantes 
a premio, deben hacer su inscripción 

Lia. madre examina, con des
confianza el jug-uete que le ense
ña el dependiente. 

^-v: .No es un iueruete muy com 
pltoado para un niño tan peque
ño? —pregunta-

El dependiente responde: 
• —'Señora, éste es un iugfuete 

educativo, ideado para adaptar 
el niño al mundo actual- Lo ar
me como lo arme, siempre está 
mat

en el Hogar del Productor, todos los 
jueves de 6 a 7 de la tarde, hacien
do a dichas horas el ensayo previo 
y llevando a ser posible, las parti
turas musicales. 

4*.— Lais agrup)aciones coraBeis 
(ochetes, peñas, etc.), no podrán en 
total pasar de ocho cantantes y di
rector que no podrá ser profesional 
de la minica. Ê l repertorio de estos 
grupos, será a base de barcarolas, 
cantos marineros y música popular 
gallega. 

59.— Las parejas de baile regio
nal, actuarán siempre con trajes tí
picos. 

68.— La gran final de éste Con-
cirso se celebrará en un teatro de 
al localidad, haciendo a los triunfa
dores entrega de importantes pre
mios. 

7S.— Los grupos y solistas de 
instrumentos y canto, quedarán para 
su clasificación encuadrados en los 
siguientes grupos; 

1'.— Agrupaciones Corales. 
22.— Agrupaciones de pulso y púa 
3''.— Agrupaciones hispano-aimeri-

cana. 
4*.— Parejas de baile regional. 
5o.— Canto lirico. 
6S.— Canción española. 
7°.— Solistas cié instrumentos. 
8«.— Canto regional. 

que fueron rubricadas con apo-
teósicos aplausos a su final, 
cuando había hecho referencia 
a la actitud continua, sensata, 
recta de nuestra Nación en el 
concierto de los peublos del 
mundo. Actitud que le ha lle
vado a un reconocimiento pleno 
de su categoría y de su valor 
ante todos. 

Agradece sinceramente a to
dos su colaboración para llevar 
a cabo el Consejo inaugurado y 
la redacción y estudio posterior 
de Ponencias. Aportación para 
un mejor servicio de amor a la 
Patria, y restauración-económi
ca de la provincia. 

"Que este Consejo—dice—no 
sea complemento de normas re
glamentarias, sino señale firmes 
jalones para sentar bases fun* 
damentales, a fin de conseguir 
la transformación y el resurgi
miento económico de la provin
cia. No pretendemos hacer alar
des de exhibiciones particula-
res, ni pugilatos de ideas per
sonales. Con vuestra aporta
ción queremos reformar los me
dios de trabajo, modernizar los 
sistemas, transformar, incluso, 
las mentes si preciso fuera; ha
cer olvidar ideas pretéritas a 
cierto sector de la industria, es
tablecer las bases firmes para 
unos principios serios, teóricos, 
que están fundamentados por 
razones de amor, i r sacando de 
las réalidades económicas de la 
provincia lo que está mal, pa
ra hacerlo mejor, despertar la 
voluntad y el afán de las gentes. 
Y esta es la contienda, la úni 
ca contienda posible por la 
prosperidad de Pontevedra y de 
Galicia. 

Hay que buscar la unión, esa 
unión tan sagrada defendida por 
nuestra Patria y reconocida por 
el mundo entero como hecho 
histórico. Así España ha logra
do el puesto que le correspon
de en el mundo. Hemos seguido 
fieles a las consignas del Cau-

(Pasa a la tercera pág.) 
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cujuana. 

"S&vante" 
hace los más fervientes votos porque la paz y la 
felicidad reine en todos los hogares, y porque el 
año 1956, sea portador de toda clase de venturas 
y prosperidades para la Organización Sindical 
asi como para todas las jerarquías, empresarios 
técnicos y obreros, al igual que para nuestros 
colaboradores y lectores, con un saludo cordial. 

El ÍJP 
En el curso de la implanta

ción en nuestra Patria de los 
Seguros Sociales, le ha corres-
pondido el turno a la Previsión 
en favor de los estudiantes, al 
establecerse, con la promulga
ción de la Ley de 18 de julio 
de 1953, el Seguro Escolar y la 
Orden de los Ministerios de 
Trabajo y Educación Nacional 
de 11 de agosto del mismo año, 
que aprobaba el Estatuto de la 
Mutualidad de Previs'ón Es
colar. 

El Fuero de los Españoles 
dice en uno de sus artículos, 
que "el Estado velará para que 
ningún talento se malogre por 
falta de recursos económicos", y 
si bien es cierto que se ha des
arrollado hasta la fecha un am
plio programa de concesión de 
becas para estudios y ayuda es
colar por parte del Si E. U. y 
de otros Organismos, la verdad 
es que estos beneficios no al
canzan más que a aquellos estu
diantes que resaltan por su apli
cación. Con el establecimiento 
del Seguro Escolar, aun cuando 
los fines de este no coincidan 
exactamente con los perseguidos 
por los menciohados beneficios, 
servirán para una ayuda más 
directa y completa a toda la ma
sa estudiantil de nuestra Patria, 

El Seguro establecido, viene ja 
llenar un vacío en el régimen 
en que se desenvuelven los es
tudiantes, aunque de momento 
no se aplique más que a los 
universitarios, y si bien es ver
dad que muchos de éstos gozan 
de una desahogada posición eco
nómica, muchos otros, dados los 
escasos medios con que han de 
subvenir a los gastos que oca-

De estas cuatro prestaciones to
das son interesantes, aunque, 
como decimos arriba, solamente 
dos han sido puestas en prác
tica, a medio de prueba. Las 
tres primeras tienen el carácter 
de obligatorias y la última de 
kyuda al graduado, es comple
mentaria, para ayuda a los que 
han finalizado sus estudios, con 
objeto de que puedan subvenir 
a los gastos necesarios, para 
procurarse los medios precisos 
para el desarrollo de su profe
sión. Pero este tipo de presta
ción complementaria^ puede ser 
ampliada, ya que el Reglamento 
de la Mutualidad establece que, 
además de las prestaciones enu
meradas, puede el Seguro, a 
medida que sus disponibilidades 
lo permitan, organizar otras 
prestaciones complementa r í a s 
que podrían constituir aumen
to de las ya establecidas o i n 
demnización en situaciones de 
estrecha penuria en caso de en
fermedad, establecimiento de 
residencias para huérfanos ne
cesitados, becas o bonificacio
nes a los prestatarios de ayuda 
ál graduado, que destacaran en 
el ejercicio de oposiciones o en 
trabajos de investigación, etc. 

Hay que , tener en cuenta, se
gún maniifesta el preámbulo de 
la Ley que establece el Seguro 
Escolar, que este viene directa-
inente a socorrer a la benemé
rita clase media, así como a las 
familias numerosas y especial
mente a la gran familia pro
ductora, que se va incorporan
do, a Dios gracias, a la Univer
sidad y a la alta cultura. Entre 
ellos se encuentran gran núme
ro de estudiantes que, al no 

Grupo S¡n4ical Temí - V I G O 
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J 
siona el estudio de una carrera, 
se ven precisados a grandes sa
crificios y muchas veces tienen 
que abandonar sus estudios, an
te la calamidad familiar o la 
enfermedad, que los imposibilita 
para continuarlos. 

La necesidad de este nuevo 
Seguro Social, concedido a los 
estudiantes españoles, viene a 
aumentar la obra de auxilios 
que el nuevo Estado ha ido es
tableciendo para las clases mo
destas de la Patria. Bien es 
cierto, se podrá argumentar, 
que el Seguro Escolar no afec
ta solamente a los económica
mente débiles, ya que han de 
soportar el pago de las cuotas, 
estudiantes que pertenecen a 
familias acomodadas, pero i n 
dudablemente en un porvenir 
inmediato, muchos de estos es
tudiantes acomodados, pueden 
verse en situación difícil para 
continuar sus estudios, por fa
llecimiento de sus mayores, si
niestros, etc., y a evitar esto 
tiende el Seguro establecido j pa
ra unos, a fin de ayudarles a la 
realización de sus estudios, en 
la enfermedad y en accidentes, 
derivado, directa e indirecta
mente, de aquellos y para pre
venirlos en el futuro; a otros, 
para prevenirlos ante una posi
ble calamidad familiar. 

En el Seguro establecido, se 
comprenden cuatro clases de 
prestaciones: por infortunio fa
miliar, por accidente, por en
fermedad y en concepto de ayu
da al graduado. De momento 
solamente se aplica a las dos 
primeras prestaciones, sin du
da en espera de que la situa
ción económica de la Mutuali
dad permita ir extendiéndola 
paulatinamente a las otras dos. 

poder dedicarse íntegramente a 
las estudios, se ven precisados 
a realizarlo por enseñanza l i 
bre, simultaneándolos con otras 
ocupaciones que les proporcio
nan el sustento diario, con lo 
que realizan, como se ve, los es
tudios con gran sacrificio, tanto 
económico como de toda índo
le, y a los que producirá una 
gran mejora el establecimiento 
de este Seguro. 

JOSE LUIS NUÑEZ VIDB 

A C T I V I D A D E S 
de Nuestros Sindicatos 
£1 Grupo de Confección del 

Sindicato Textil 
En la Sala de Juntas del Sin

dicato Provincial Textil se han 
reunido los industriales que i n 
tegran el Grupo de Confección. 
Se trató en la misma de un po
sible Concierto con la Diputa
ción Provincial, en relación con 
el arbitrio de la riqueza radi
cante para 1956, acordándose, 
por unanimidad, realizar las 
gestiones oportunas, encamina
das al establecimiento de este 
Concierto. 

Para la realización de estas 
gestiones ha sido nombrada una 
Comisión, integrada por don Jo
sé Regojo Rodríguez, don Emi 
lio Cividanes Pórtela y don 
Bernardino Crespo Tieso. 

Se reunió el Grupo Conserva», 
del Sindicato de Pesca 

En sesión. ordinaria se re
unió la Junta del Grupo Con
servas, tratando en la misma de 
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